

# Denuncian que fármaco para dializados no está disponible hace 4 meses

Se trata de Cinacalcet, un medicamento GES. Director del Van Buren explica que se trata de un quiebre de stock a nivel nacional y que no todos los pacientes con diálisis lo emplean.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

**E**l porteño Edgardo Lazo se dializa hace aproximadamente cinco años en el hospital Carlos van Buren, por lo mismo, bien sabe cuáles son los remedios que necesita para que su tratamiento sea lo más eficiente posible y ante las irregularidades, es el primero en alzar la voz.

Y así lo hizo esta semana, ya que la farmacia del hospital porteño no contaría, según dice, con el medicamento "Cinacalcet" - remedio clave para tratar la insuficiencia renal crónica-, desde hace cuatro meses, cuestión que ha encendido las alertas entre los pacientes.

"El Cinacalcet es un medicamento asegurado por la canasta en la enfermedad GES número 1, insuficiencia renal crónica; es uno de los medicamentos habituales y parte del tratamiento del paciente en diálisis, sin embargo, el problema es que hace más de cuatro meses que la farmacia del hospital Van Buren no lo tiene, generando una garantía incumplida, por lo que es de suma urgencia que Fonasa preste un poco más de atención en el funcionamiento en Valparaíso de este prestador", detalló Edgardo, quien agrega, a modo de dato, que el medicamento cuesta "casi 80 mil pesos", por lo que se hace insostenible adquirirlo en forma particular.

"Por lo que sabemos", especifica, "el medicamento está bloqueado por fabricante por deuda del hospital, lo que ameritaría una investigación, ya que tal negligencia está afectando



AGENCIA UNO (REFERENCIAL)

PACIENTES TAMBIÉN DENUNCIAN DESFASES EN LOS TIEMPOS DE ENTREGA DE LOS REMEDIOS.



DESDE EL HOSPITAL DECLARARON QUE LA SITUACIÓN SERÁ SUBSANADA.

tando la salud de cientos de pacientes en diálisis", añadió preocupado.

## DESFASES

A este problema, precisa el porteño, se suman también los desfases en los tiempos de entrega de los fármacos.

"Desde la pandemia, la farmacia del hospital envía la medicación a cada paciente a los respectivos centros de diálisis, pero el problema es que cada mes incurren en una entrega

fuera de plazo que excede los 30 días. A la fecha, el desfase supera los tres meses", comenta.

Consultados al respecto, el doctor David Gutiérrez,

# 80

**mil pesos, aproximadamente, cuesta el fármaco. Su costo es insostenible para el bolsillo de los pacientes.**

director del recinto, señaló que "efectivamente tenemos cuatro meses de falta de entrega".

En esa línea, investigado el caso con la respectiva empresa, "lo que ocurre es que hay un quiebre de stock a nivel nacional del producto y hay que tener la tranquilidad que es un producto que se usa en algunos, no todos, los pacientes con diálisis y lo que se está haciendo es suplementar con otros medicamentos".